

BOLETÍN 757 ->>

- Flexibilizar los sistemas y programas para ofrecer un servicio integral de salud es el objetivo.
- Generar una visión de atención primaria a la salud tanto en el personal que se desempeña en el sector salud, como en los estudiantes fundamental para este cambio integral.

Reformar el sistema de salud es necesario para lograr una atención primaria de calidad en donde se puedan ver de manera integral aspectos de prevención, cultura, educación y atención de enfermedades ofreciendo a toda la población una garantía de respeto a su derecho esencial a la salud y no sólo el tratamiento de enfermedades, consideró Martha Villaseñor Farías, profesora investigadora de la Universidad de Guadalajara, al participar en las Jornadas de Salud Pública que se realizan en la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

En entrevista, la ponente manifestó que debe implementarse un modelo de salud en el que se ofrezcan integralmente todos los servicios desde el primer, hasta el tercer nivel de atención, pero que también se privilegien políticas públicas y aspectos de prevención que son indispensables para evitar que las personas lleguen con un padecimiento avanzado a los diferentes sistemas de atención.

Comentó que actualmente, tanto la canalización de recursos, como la infraestructura y el recurso humano para los diferentes niveles de atención es desigual, y aunque en el discurso se declara prioritaria la prevención y promoción de la salud, se le otorgan menores beneficios, a pesar de que la creación de hábitos salud y la mejora de los estilos de vida es indispensable para mejorar el estatus de la población.

También mencionó que es necesario estandarizar los servicios de salud, para lograr una verdadera universalidad, pues en ocasiones se ofrecen paquetes diferenciados y a través de programas distintos para acceder a la atención médica o la prevención.

Martha Villaseñor explicó que esta situación causa una atención diferenciada a los pacientes y también satura de procesos burocráticos al personal de las diferentes instancias encargadas de prestar los servicios. Igualmente sostuvo que se están dando pasos importantes en este cambio hacia un sistema de atención primaria de salud, sin embargo falta mucho por hacer para lograr vincular todos los programas, las dependencias y la participación ciudadana en pro del derecho a la salud.

Finalmente comentó también que las universidades deben formar a todos sus estudiantes en el área de la salud con esta visión integral de salud pública, para que al momento de ejercer puedan enfocar esa misma estrategia en todas sus acciones y redunde en beneficio social.

